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議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ② 

令和７年２月３日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年１２月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記の

とおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和７年２月３日（水） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  不二輸送機ホール 小ホール 

 

３ 参加人数  ２３人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、白井 健一郎、 

恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、福田 勝政、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田 伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) １２月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者  伊場 勇 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 
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６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊赤崎小学校松原分校の廃止 

・（質問）障がいのある子どもは、次は自分たちの校区に行くのか。 

・（回答）必ず自分たちの校区に行くとは決まっていない。何処かに行かれることは聞い

ている。 

・（質問）現在の状況はどうなのか。 

・（回答）小学生が３人。今回は小学校が無くなり、３年後に中学校が無くなる予定。 

・（意見）地域の学校で育てるのはいいこと。 

・（意見）インクルーシブ教育については、国や教育委員会が決めたから正しいという前

提で始めているが、本当に大丈夫なのか心配。関係者の意見は異なるし、置か

れている状況にもよる。子供たちに分かってもらったり、理解してもらったり

することに力を入れて教育しないといけないのではないかと思う。 

・（意見）すごく良いと思う。もっと前から見直すべきだと思っていて、賛成。 

 

＊ふるさと納税の寄附額増額 

・（質問）山陽小野田市の特産品をアピールするよい機会である。有名になったあさりは

どうなっているのか   

・（回答）ふるさと納税返礼品に登録してある。 

・（質問）一番は何なのか。 

・（回答）ブラックタイガーのむきエビ。 

 

＊その他 

・（質問）厚狭高南校舎の跡地にできる予定の理科大はどうなっているのか。 

・（回答）まだはっきりしない。 

・（質問）教育の関係で、少子化対策は市の方で何か対策はあるのか。 

・（回答）小中統合が少子化対策だと思う。角島、豊北小中がうまくいっている。総合し

ていくことになるのに、山陽小野田市は遅いと感じる。頭にいれて考えていっ

た方が良いと思う。 

・（意見）ＲＭＯへの助成金が出ても、人口減少でお金の収入が減る。市からもうちょっ

と予算を増やしたらよいのではないかと思う。 

・（意見）地域運営組織でも１件幾らでお金を集める。既存の運営が出来なくなる。 

・（意見） 新幹線駅を起爆剤にした人口誘致や交流人口の増加等、何か考えてもらいたい。 

・（意見）厚狭球場とか今ほとんど使われていない。市が持っていて何もしないのなら、

民間に使ってくださいとか、人が集まることができたらいいと思う。 

・（意見）市有地の跡地利用をしっかりしてもらいたい。 
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・（要望）体育館などのトイレについて洋式化、ウォシュレット化を進めてほしい。 

・（要望）理科大の卒業生が市内で就職してほしい。 

 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊環境調査センターの廃止 

・（質問）環境調査センターの廃止の後の利活用っていうのは何も方針はないのか。 

・（回答）現時点では決まっていない。 

・（質問）元々の調査の内容は何か。 

・（回答）基本は水質検査がメインだった。 

・（質問）こういう施設があるということは、検査したデータを公開しているのか。 

・（回答）委員会に対して報告があった記憶はない。 

・（意見）環境に関心が高まる中、時代に逆行しているのではないかと思う。 

 

＊条件付き寄附の活用する内容の決定 

・（質問）保育園の避難車だが、５台よね。２０万円もするのか。 

・（回答）２０万円します。凄い頑丈です。でも、軽いです。 

・（質問）何故三つの園だけなのか。 

・（回答）先ずは公立からで、公立の保育園。 

・（意見）とてもよいことだと思う。 

・（意見）赤ちゃんの受入れが多いから、寄附されてありがたい。 

 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊地域農業経営基盤強化促進計画の策定 

・（質問）地域農業経営基盤強化促進計画に議会はどう絡んでいるのか。自治会とかに出

て行っているのか。 

・（回答）この計画には議員は入っていない。担当課で行っている。 

・（意見）地域計画にはモデル地区をつくって横展開してはどうかと思う。 

・（意見）古い仕組みの農地法をなんとかしてほしい。 

・（意見）耕作放棄地で荒れている。新規就農者もいない。 

・（要望）移住して農業したいという魅力づくりをして欲しい。 

・（要望）農業の跡継ぎに補助金を出して欲しい。 
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＊江汐公園管理棟にエアコンを設置 

・（質問）エアコンを付ける。このターゲット、誰のために付けるのか。 

・（回答）来客者。ご飯を食べる人もいるし、休憩をする人。 

・（質問）最初に２台と聞いた時、エ？と思ったが、案の定、多目的ホールにエアコンが

なかった。計画が縮小されて２台になったのか、残りの１台は増やす、来年再

来年にもあるのか。 

・（回答）暑さ対策で付けるが、場所までは詳しく議論していない。 

・（意見）せめて多目的トイレはウォシュレット化したほうがよい 

・（意見）一般のお客さんが来る施設には、投資をすごくする。人が来るところを気持ち 

よく過ごさせてあげるのに税金を使う。一般企業からしたら、うらやましい。 

・（意見）一番活用されている所が外されているので、執行部の考えがあるのか疑問に 

思った。 

 

＊その他 

・（質問）下水道陥没があったが調査はしているのか。 

・（回答）国の要請を受けて調査しているが千葉県のニュースほど老朽化していない。 

・（意見）厚狭駅の新幹線口には街灯もなく暗い。 

 

 

その他 

・（質問）移住支援員は市の職員なのか。 

・（回答）会計年度任用職員でシティーセールス課に所属している。 

・（意見）議会カフェについて１９時開始では遅い（夜の運転が不安）。 

 


